

## **AES-MR.04**

### **CONTRIBUCIÓN A UN MODELO DE UNIDAD DE PRODUCCIÓN INTEGRAL PARA EL DESARROLLO AGRÍCOLA SOSTENIBLE DEL MUNICIPIO CASO DE ESTUDIO UPIFIC “LA CAMARONA” BRIÓN.**

*Albano A. Zambrano Q.<sup>1</sup>, Ángel Leyva Galán<sup>2</sup>*

<sup>1</sup>Universidad Politécnica Territorial de Barlovento “Argelia Laya”, Venezuela

<sup>2</sup>Instituto Nacional de Ciencias Agrícolas, Cuba

*email:* albanozam@hotmail.com

**RESUMEN.** El objetivo de la investigación es contribuir a la creación de un modelo de unidad de producción integral para el desarrollo agrícola sostenible, la cual se estructura a partir de la experiencia con la Unidad de Producción, Investigación y Formación Integral Comunitaria (UPIFIC), en la comunidad “La Camarona” del Municipio Brión, modelo que evidentemente podrá ser asumido para la Subregión Barlovento del Estado Bolivariano de Miranda, pues dicha comunidad constituye una expresión representativa tanto de las condiciones agroecológicas como de las características socioproductivas regionales. Es un aporte al cumplimiento del encargo social de la universidad territorial para “tributar al desarrollo endógeno integral de sus territorios de influencia con la participación activa del poder popular”, realizado mediante los procesos sustantivos de formación de talento humano calificado, creación- aplicación de conocimientos científicos y articulación con las comunidades organizadas. Se fundamenta en el Plan de la Patria 2013-2019, cuyo texto plantea: “Promover los modelos de producción diversificados, a partir de la agricultura familiar, campesina, urbana, periurbana e indígena, recuperando, validando y divulgando modelos tradicionales y sostenibles de producción”, planteamiento que orienta a la investigación en la cual se acude al uso de indicadores de sostenibilidad agroecológica que permitan evaluar el modelo propuesto en sus dimensiones socio-cultural, ambiental-territorial y económico-productiva, para garantizar su pertinencia y contribución al logro de la soberanía agroalimentaria. La ponencia aborda la fase de diagnóstico agroproductivo integral del municipio y la comunidad, describiendo igualmente algunos avances de la experiencia UPIFIC.